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记者 岳雁

本报讯 你有没有发现最近杭城街头“沪C”
牌照的车很多。

前面行驶着一辆沪C牌照SUV，左侧超过去
一辆沪C牌照小轿车，后面还跟着一辆沪C牌照
SUV⋯⋯昨天早上 10点半，走中河高架从滨江
开车前往武林广场办事的张先生看到这一幕，
在微信朋友圈调侃说，“前后3辆沪C车，我还以
为到了上海”。

快报去年 12月 22日曾用两个版报道过杭
城街头“沪C”牌照越来越多的现象，这次省两
会，省政协委员、浙江花都美容美发培训中心校
长罗红英也专门写了个提案。

“杭城不断出现新的堵点，尤为严重的时代
大道高架，一度成为全国十大拥堵道路之一。
其原因之一就是沪 C 牌照在杭城的层出不
穷。”根据她的调查，保守估算目前至少有 6万
辆沪C车辆行驶在杭州城区。“从 2016年 12月
开始，杭州高架的车流高峰，出现在上午 9点和
下午 2点，都是限行时间外，可见非限行车辆有
所增加”。

杭州人为什么爱“沪C”牌照？我们先来看
一组数据。

据《2015年上海城市交通运行年报》显示，
截至 2015年底，沪C牌照小客车为 83万辆。而
2014 年，这个数字仅为 67 万辆。也就是说，
2015年，沪C牌照小客车新增了16万辆，这个增
幅明显超过在此之前 5年沪C牌照的平均增长
量。而这个时间点，正好与杭州的机动车限牌

相吻合。
也就是说，“沪C”牌照多和杭州实施限行有

一定关系。
一位“沪C”牌照司机说：“我摇号一整年了，

都没摇上。竞价太高，没预算。车子却早就买
好了，总不能停着看看啊。所以我就去上了一
块‘沪C’牌照。”虽然上海车牌竞拍动辄十万八
万，但“沪C”牌照不用，既不需要摇号也不需要
竞标。只要有上海暂住证，无论户口在那里，都
可以上。而有了“沪C”牌照，在杭州就可享受和
非“浙A”牌照一样的待遇。

对于沪C增加的现象，罗红英认为，虽然沪C
牌照在杭州也被错峰限行，但是早晚高峰后沪C
车辆增加了道路的拥堵；而且杭州人摇不到浙A
牌照纷纷跑到上海上沪C牌照，购置税都交在上
海了，杭州经济遭到了损失；同时，杭州摇号形成
的杠杆（延缓车辆发展）也将失去意义，对杭州本
地摇号、竞拍车牌的市民是非常不公平的。

她建议：
1.出台相关政策，禁止杭州 4S店为车主代

上沪C等外地牌照；
2.与上海政府部门沟通，严格落实沪C车牌

上牌制度，特别是在年检年审时应该要求车主
提供上海暂住证、居住证；

3.是否可以出台政策，沪C牌照全天候、全
时段不得驶入杭州绕城范围以内，并制订上海
来杭旅游沪 C 牌照车辆定点停放换乘方案等
措施；

4.是否可为杭州市郊居民开辟定制新的浙
X牌照，类似沪C，将税收留在杭州和浙江。

建议设立G20杭州峰会陈列馆
陈列馆通过图片、音频、实物等展示珍贵资

料，宣传峰会筹备召开过程中的感人事迹，展示
各国领导人的足迹，开放峰会纪念品的制作销
售，持续激励群众主人翁精神。

还要固化“最美现象”“文明礼让”等精神文
明，促使“文明有礼、人文昌盛”成为浙江的软实
力和金名片，持续提振群众荣誉感。

利用峰会溢出效应，杭州还应该争创国际
会议和国际旅游目的地。并及时成立会展局，
制定中长期国际会议引进营销的战略规划，提
高国际会议的综合服务协调能力。

提高对外传播能力，向世界讲好“浙江故
事”。打响浙江特色产业如绿茶、丝绸等品牌，
与世界分享文化与价值观，构建起外界对浙江
长期的持续的关注热度。

（吴静，致公党杭州市委员会专职副主委）

建议把杭州建设成为
新兴国际贸易中心城市

当前，我省具备优势条件，可以杭州、甬舟、
金义为核心区的世界级商贸功能区建设为主抓
手，加快推进内外市场一体化进程，在更大范
围、更高层次推进开放型经济体系建设。

建议把杭州建设成为以国际网络贸易见长
的新兴国际贸易中心城市；

把宁波-舟山建设成为亚太地区重要的大
宗商品贸易中心和进口商品分销中心；

培育一批兼具国际采购中心和进口商品分销
中心功能的新型专业市场和展贸中心，加大批发市
场改造升级力度，促使向国际采购配送中心转型；

培育一批兼营内外贸、兼具线上线下网络
渠道优势的大集团、大平台。

（李世中，省政协经济委副主任）

省妇联信访件中婚姻家庭权益类占首位
全省妇联系统受理近年来的四级信访相关

数据显示，“婚姻家庭权益类”信访案件始终居
全部七个大类之首，占比高达70%以上。其中，

“家庭纠纷”“离婚投诉”“家庭暴力”的信访数稳
居前三位。

高水平全面小康社会需要高水平的家庭建设。
建议加强顶层设计，政府有关部门要制定促

进家庭建设与发展的中长期规划，整合零星、分
散的与家庭相关的政策，就家庭政策及其措施、
服务保障与其相关的组织网络等作出统筹安排，
明确建设目标以及政府、社会、企业的责任和分
工，从长远和根本上保障和促进家庭发展。

还要建立社会支持机制，加快形成家庭服
务体系。比如构建专业化的家庭社会工作队
伍，充分发挥社会工作者、婚姻家庭调解师等专
业人员作用，在基层村居、社区和企事业单位设
立社工岗位，整合各类家庭工作资源，直接面对
家庭把工作做实。

（张丽萍，省政协常委，提案委副主任，省妇
联副主席）

组织“浙江制造”企业参加科隆展等
国外知名展会

目前，全省已有 44家企业获得 77张“浙江
制造”证书，其中国际合作证书16张。已制定的
165个“浙江制造”产品标准，全部达到国际先进
水平。近日，我省获批成为国家标准化综合改
革试点的唯一省份。

但“浙江制造”品牌建设中还存在一些问
题，如“浙江制造”品牌认知度不够、品牌影
响力不强和知名度不高等，需要引起足够的
重视。

建议聚焦打造综合服务“大平台”，打造
新的国际化综合服务平台。针对浙江企业海
外并购快速增长存在的信息不对称等问题，
政府可搭建一个海外并购公共服务平台，比如
组建“浙江省跨境合作发展联盟”或“浙江跨境
产业资源合作共享服务中心”，将涉及境外并
购的金融机构、投资基金、会计事务所、律师事
务所等各项服务集聚到这个平台，经常性开展
对接和交流活动，为并购企业提供一条龙专
业化服务。

建议积极组织“浙江制造”企业参加科隆展
览、汉诺威工业展等国外知名展会，推动与国外
资本、项目对接，在国际上找合作、拓市场、求发
展，在全球争夺浙江优势产业和品牌企业的话
语权。

（王青，省政协委员，科技界别一组，省质量
技术监督局质量处处长）

省政协委员罗红英。 记者 严嘉俊 摄

建议设立G20杭州峰会陈列馆
建议把杭州建设成为新兴国际贸易中心城市
浙江省政协十一届五次会议
第二次全体会议昨召开
记者 周丹红

本报讯“利用G20峰会溢出效应，杭州要争创国际会议和国际旅游目的地”“建议把杭州建设成为新兴国际贸易中心城市”“垃圾分类要借
鉴‘金华模式’”⋯⋯

昨天下午，浙江省政协十一届五次会议在浙江省人民大会堂举行第二次全体会议，15位政协委员在会上精彩发言，大到城市定位、城市发
展，小到“离婚投诉”“家庭暴力”等百姓“私事”，委员们一桩桩一件件都很关心，并就一些公众热门话题积极建言献策。

杭城街头“沪C”牌照越来越多
省政协委员罗红英：
建议严格限定“沪C”牌照在杭州行驶时间和范围
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